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令和４年５月定例教育委員会会議録 
  

１．開催日時     令和４年５月３１日（火） １３時２５分～１５時００分 

２．開催場所     日野町防災センター 研修室 

３．出席委員     安田 寛次教育長、西村 吉弘教育長職務代理者 

   吉澤 正義委員、神川 貴子委員、本居 節子委員  

４．出席事務局員   教 育 次 長：宇田 達夫 

学校教育課：主席参事  岩脇 俊博  課長補佐 増田 武司 

 生涯学習課：課長  加納 治夫  主席参事 岡井 健司  

 図 書 館：館長  長谷川 毅 

 子ども支援課：課長  柴田 和英 

    

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

日程１ 開会 

それでは、ただいまから日野町教育委員会定例会を開会したいと思い

ます。どうぞよろしくお願いします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程２ 教育長あいさつ 

 

（教育長あいさつ） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程３ 前回議事録の報告 

それでは、本日の定例会を議事日程に基づいて進行していきます。 

日程３ 前回議事録の報告については、お手元に配付の議事録のとお

りでございます。委員各位においてご覧いただき、異なるところがあり

ましたら事務局までご連絡をお願いしたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程４ 経過報告 

続きまして、日程４の経過報告に移りたいと思います。 

 

（経過報告） 

 

ありがとうございました。ひととおりそれぞれの担当から説明をさせ

ていただきましたが、ただいまの経過報告について、皆様方からご質問
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西村 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

等ございませんでしょうか。西村委員。 

 

ご報告いただいて、ありがとうございました。質問が１点と報告が１

点ということで発言させていただきます。 

 質問でございますけれども、今日開催していただいております定例会

は、ルールによれば、委員に対する招集と同時に告示をするということ

になっておりますが、その告示というのがネットではされているのです

けれども、掲示板に掲示はされていませんね。私、今まで掲示板に開催

の掲示をいただいていたと記憶しているのですけれども、そこがどうな

っているのか。ネットだけでするとご決断いただいたのかなと思いまし

て、これが質問の１つでございます。 

報告は、５月に少年センターにお邪魔してきた件です。少年センター

もメンバーを充実していただいて、状況を聞いていましたら、特に連休

明け、いつも問題になるこの時期ですけれども、極端なこともなさそう

で、また数年前のようににぎやかな形というよりも、この頃は静かなと

いうか、サイレントな形の不登校というか、そういうふうになっている

というようなお話をいただいておりまして、いろいろ様子の変化も聞か

せていただきました。 

 ただ、日野町の場合、不登校の率が高いことについては、住民の方々

にも広報されたこともあって、少しずつ関心が高まっているというお話

もございました。また、特定の学校で登校が遅いといった事例について

も、何年かのご苦労の中で改善してきているお話も頂戴しましたし、最

近の報道などでは「ヤングケアラー」の問題、中学生などが親の面倒を

見ているとか、そんなケースもあるのではないかということで、少し幅

広いお話をさせていただいて、いろいろ私も勉強させていただきまし

た。これからも総合的、トータル的なご対応をお願いしたいと思います。 

 もう１つは、商人館の企画展「近江日野の寺小屋教育展」を見学して

きました。当時の滋賀県は非常に識字率が高いというのは、江戸時代後

期の近江商人の家庭での教育、丁稚さんの教育などが盛んに行われてい

た事についていろいろな資料をもとに館長さんに詳しいご説明をいた

だいて感謝しております。 

それと、ふるさと館では日野祭の曳山の大変貴重な写真・資料を展示

していただいて、たくさんの方がご覧になられたと思います。 

もう１つは、日野祭りのデジタルアーカイブです。たまたま私の家に

ございました大正２年１０月の日付が入った神輿渡御之図の絵葉書を

掲げていただいて感謝しておりますけれども、ああいった形で日野の文
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安田 教育長 

 

宇田 次長 

 

 

 

 

 

西村 委員 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

岡井 主席参事 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

化や歴史の高さや厚みを示す良い企画であったと思います。町民の皆さ

んにぜひこれをご覧いただければありかだいと思います。以上でござい

ます。 

 

ありがとうございます。ご質問のあった告示のことについて、次長。 

 

告示については、必ずしないといけないことでございまして、役場の

玄関については４月以降できてないということで、来月以降しっかりす

るように努めさせていただきます。各公民館についてはこちらから送っ

て掲示をお願いしているのに、役場についてできてなかったということ

で、来月以降しっかりとさせていただきたいと思います。 

 

どうもありがとうございます。デジタル社会とはいうものの、ネット

をご利用でない方の中にも傍聴したいと思われる方もおられるかもわ

かりませんので、すべての方に広くお知らせする手段としては、役場の

掲示板はものすごく大切だと思います。どうぞひとつよろしくお願いし

ます。 

 

今、報告いただいた件で、岡井さんもせっかく来ていただいています

ので。 

 

西村委員からご紹介いただきました日野商人館とふるさと館の企画

展示ですが、おかげさまで大変ご好評いただいておりますので、それぞ

れ会期を延長して６月後半まで開催させていただいておりますので、お

誘い合わせのうえお運びいただけたら幸いです。 

 

ありがとうございました。町のいろいろな機関を回っていただきまし

て、感謝申し上げます。ありがとうございます。 

それでは、ほかにないようでございますので、日程５の議事に入って

いきたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２０号 日野町社会教育委員兼ねて日野町公民館運営

委員会委員の委嘱について 

「議第２０号 日野町社会教育委員兼ねて日野町立公民館運営審議

会委員の委嘱について」を議題としたいと思います。事務局から提案説
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安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

西村 委員 

 

 

 

 

岩脇 主席参事 

 

明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

ただいまの提案説明に対しまして、ご質問などございませんか。 

 

（なし） 

 

それでは、ご質問、ご意見かないようでございますので、承認すると

いうことでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

それでは、「議第２０号 日野町社会教育委員兼ねて日野町立公民館

運営審議会委員の委嘱について」を承認することとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２１号 日野町立学校および日野町立幼稚園評議員会

評議員の委嘱について 

次に、「議第２１号 日野町立学校および日野町立幼稚園評議員会委

員の委嘱について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いしま

す。 

 

（提案説明） 

 

 以上、提案の説明がありましたけれども、皆さんからご意見、ご質問

等ございませんでしょうか。西村委員。 

 

それぞれの皆様方には、これからご活躍を期待したいと存じます。次

の議題にも関わることではあるのですが、それぞれ委員さんや評議員さ

んを選ぶ時に、性別は考慮されているのかどうか、その辺のところをお

聞かせいただければと思います。 

 

それぞれ名簿を見ていただきますと、何割というような規約等はござ

いませんけれども、バランスを持ってということで選出いただきますよ
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西村 委員 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

岩脇 主席参事 

 

 

うにお願いしているところでございます。 

 

そのご回答で結構でございます。できるだけその辺は、いろいろなと

ころで言われておりますので、ご考慮いただきたいと思います。よろし

くお願いします。 

 

ほかによろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

それでは、ほかに質問やご意見もないようでございますので、承認す

るということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

  

ありがとうございます。それでは、「議第２１号 日野町立学校およ

び日野町立幼稚園評議会委員の委嘱について」を承認するということと

します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２２号 日野町学校運営協議会委員の任命について 

次に、「議第２２号 日野町学校運営協議会委員の任命について」を

議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

 ありがとうございました。今、提案説明がありましたけれども、皆さ

んからご意見、ご質問等ありましたら、お出しいただきたいと思います。

よろしいでしょうか。 

 私からですが、西大路小学校と桜谷小学校については学校運営協議会

の形をとっていこうということでございますが、ほかの小・中学校につ

いてはどういう見通しなのか、補足説明をお願いします。 

 

補足説明させていただきます。そのほかに学校につきましては、南比

都佐小学校は今年度中に評議員会から運営協議会に移行していきたい

というところです。年度スタートは評議員会の委員の皆さんと検討され



-6- 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

て、もう少しはしっかり中身を理解してから進めていった方がいいだろ

うということで、今年度中に移行していくということを伺っています。 

 そのほか日野中学校・日野小学校・必佐小学校については、令和５年

度に学校運営協議会を設置していくということで、今研修等ご参加いた

だいているところでございます。 

 

 ということでございますので、地域の皆さんと一緒になって、熟慮を

しながら、課題を探りながら、みんなでつくり上げていくというふうな

スタンスで進めてまいりますので、ご理解いただきたいと思います。 

そうしましたら、ご質問、ご意見等ないようでございますので、承認

するということでよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第２２号 日野町学校運営協

議会委員の任命について」を承認するということにしたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第２３号 令和４年日野町一般会計補正予算（第３号）（教

育費）について 

次に、「議第２３号 令和４年度日野町一般会計補正予算（第３号（教

育費）について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

 ありがとうございます。以上、提案の説明があったわけございますけ

れども、皆さんからご意見、ご質問等お出しいただきたいと思います。 

 

（なし） 

 

よろしいですか。そうしましたら、ご質問、ご意見等ないようでござ

いますので、補正予算について承認するということでよろしいでしょう

か。 

 

（異議なし） 
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

本居 委員 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

岩脇 主席参事 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

ありがとうございます。それでは、「議第２３号 令和４年度日野町

一般会計補正予算（第３号（教育費）について」を承認するということ

にしたいと思います。 

以上で議事は終了でございます。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程６ 今後の予定 

次に、「日程６ 今後の予定等」について、学校教育課から順次説明

をお願いいたします。 

 

（説明） 

 

ありがとうございます。ひととおり各課から説明がありましたけれど

も、ご質問などございせんでしょうか。本居委員。 

 

６月からプール開きということで、昨年まで日野小学校と南比都佐小

学校は２年間プール指導がなかったとお聞きしていたので、今年も感染

がなくなったわけではないので感染対策等大変なことはあるかと思う

のですけれども、やはり水泳指導が２年間なかったということは子ども

たちにとっては大きなことかなと思いますので、ぜひ今年は水泳指導を

入れていただきいと思います。 

 

ありがとうございます。主席参事。 

 

今おっしゃっていただきましたように、子どもの時期に体験活動がで

きないということは大変大きなことだと思っておりますので、２校につ

いては今年は実施していくということで、できてなかった分で少し慣れ

がないのかなと思いますので、そこは本当に安全面も配慮しながら、気

をつけて、コロナもそうですけれども、実施していきたいと思っており

ます。 

 

ありがとうございます。ほか、皆さん、どうでしょうか。 

 

（なし） 

 

そうしましたら、今後の予定の説明が終わりましたので、次に進んで
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

いきたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程７ その他 

日程７のその他に移ります。順次説明をお願いしたいと思います。 

 

（説明） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程８ 閉会 

それでは、以上をもちまして５月の定例会を終了いたします。本日は

誠にありがとうございました。 

 

（閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


